

Contr'Addictions

N° 18

La lettre du groupe Addictions du Lunévillois

A.N.P.A.A.54 - décembre 2011

Dans ce numéro

- ◆ Présentation de la Maison des Ados (Recto)
- ◆ Présentation du CSAPA du Haut des Frêts et Retour sur l'action Festival Requiem pour un Jaki à Lunéville (Verso)

Présentation de la Maison des Ados de Meurthe et Moselle

16, rue de la Ravinelle 54000 Nancy (*établissement de l'OHS*) - 03 83 26 08 90

La maison des adolescents baptisée "Eldorado" met à la disposition des jeunes de 13 à 21 ans des personnels qualifiés pour répondre à tout type de situation.

Elle est ouverte le mercredi de 10h à 20h, le jeudi de 12h à 18h, le vendredi de 10h à 20h et le reste du temps sur rendez-vous.

Vous avez entre 13 et 21 ans et vous éprouvez un sentiment de solitude ou d'incompréhension, de mal-être, de doute, vous vous sentez insécurisé, un peu perdu, en décalage, rejeté, vous êtes déboussolé, inquiet..., vous ne vous sentez pas en bonne santé, vous avez mal sans trop savoir où, vous souffrez, vous avez besoin d'aide..., vous avez un problème, vous ne savez pas à qui vous confier.

La Maison des Ados vous propose un accueil, une écoute, de l'information, de la prévention, des consultations

Notre engagement :

- Un accueil gratuit, anonyme, une liberté de venir et revenir.
- Lorsque vous frappez à la porte d'Eldorado vous êtes immédiatement reçu.
- Un accueillant est à votre écoute pour vous conseiller, si vous le demandez, il pourra vous orienter, vous suivre, vous accompagner dans vos démarches.
- Vous pouvez être accompagné d'un parent, d'un proche...

La Maison des Ados pour vous soutenir :

- Vous pouvez rencontrer des professionnels en fonction de vos besoins. Tout sera organisé pour vous faciliter la vie.
- Vous pouvez juste leur parler, ou vous faire aider, trouver un appui ou un suivi. Vous pouvez accéder à des consultations.
- Vous bénéficiez d'un référent pour vous guider, vous accompagner, vous aider à construire des solutions.

Les professionnels à votre disposition : médecin, psychologue, assistante sociale, infirmière, ...

Prochaines réunions du groupe Addictions :
Judi 7 juin, vendredi 21 septembre et jeudi 6 décembre 2012
dans les nouveaux locaux de l'Espace Santé

A.N.P.A.A.54

123 Rue Mac-Mahon 54000 NANCY—03 83 36 41 17—comite54@anpa.asso.fr

Présentation du CSAPA du Haut des Frêts et des permanences « Parents en difficulté »

L'association les Amis de Martimpré (ADM) gère depuis plus de 30 ans le Centre de Soins d'Accompagnement et de Prévention en Addictologie (CSAPA) ; "le Haut des Frêts" sur le secteur de la Déodaté (88).

Le Centre Thérapeutique Résidentiel (CTR) accueille des personnes majeures, des deux sexes, dans une prise en charge collective de soins avec hébergement. Ces personnes ont des conduites addictives aux produits psychotropes tels que l'héroïne, les médicaments, le cannabis, l'alcool, ...

Fort de son expérience et au vu des besoins recensés, l'équipe du CSAPA a mis en place depuis début 2011 des Points Accueil Ecoute Orientation Parents (PAEOP).

La toxicomanie touche bien entendu l'utilisateur mais également tout son environnement social et familial. L'objectif de ces PAEOP est d'accueillir toute personne (parent, conjoint, enfant, entourage) en lien avec une problématique addictive pour lui offrir un lieu (anonyme et gratuit) où elle pourra déposer sa difficulté.

Sans jugement, le personnel présent (Laurent Collin, infirmier ou Pascaline Andreatta, éducatrice spécialisée) pourra recevoir, suivre et orienter la personne en fonction de son histoire et de son lieu de vie habituel.

Deux permanences sont ouvertes en Meurthe et Moselle :

- BACCARAT, rue de l'abbé Mounier, le 2ème mardi du mois de 17h à 19h.
- BADONVILLER, rue Chanzy, le dernier mardi du mois, de 17h à 19h.

Cinq autres permanences de proximité existent dans les Vosges : à Saint-Dié, Raon- L'Etape, Senones, Gérardmer et Granges sur Vologne.

Pour d'autres renseignements, prendre rendez-vous ou tout simplement parler, vous pouvez appeler le CSAPA au 03.29.50.68.28 ou 09.77.00.21.18 ou www.le-haut-des-frets.fr tous les jours de 8h à 22h.

Festival Requiem pour un Jaki les 1er et 2 juillet 2011 à Lunéville

L'organisateur du festival "La Tchav' production" souhaite depuis plusieurs années la mise en place d'actions de prévention au sein du festival. L'espace dédié aux stands de sensibilisation a été étendu en 2011 et a pris la forme d'un « village associatif », situé à l'entrée du festival. Il était constitué d'environ 8 stands de sensibilisation autour des thèmes de la citoyenneté européenne, du développement durable et de la prévention santé.

Comme l'an passé, l'Equipe de Prévention Spécialisée du Lunévillois a mobilisé des jeunes sur l'animation du stand de prévention. Pour préparer l'animation du stand, ils ont rencontré en amont l'A.N.P.A.A.54 et AIDES 54 dans le but de s'informer et de créer un questionnaire à diffuser au public le jour J. En contrepartie de leur investissement, ils ont pu bénéficier d'un séjour au festival SOLIDAYS.

Le stand animé par l'EPS, les jeunes mobilisés et un bénévole de l'A.N.P.A.A.54 a été bien accueilli par les festivaliers. Une cinquantaine de personnes est passée au stand prévention sur les 2 jours de festival.



A.N.P.A.A.54

123 Rue Mac-Mahon 54000 NANCY—03 83 36 41 17—comite54@anpa.asso.fr